

GUIDE D'ETUDE DE LA BIBLE

LA PURIFICATION DU SANCTUAIRE

Leçon n°9

LA PURIFICATION DU SANCTUAIRE

CROYANCE FONDAMENTALE N°9

L'erreur des Adventistes en 1844 concernait la nature des événements devant avoir lieu, et non le temps ; aucune période prophétique n'est donnée pour atteindre la seconde venue, mais la plus longue, celle des deux mille trois cent soirs et matins de Dan. 8 : 14, s'est terminée cette année, et nous conduisit à un événement appelé la purification du sanctuaire.

1. L'erreur des Adventistes en 1844 concernait la nature des événements devant avoir lieu, et non le temps

« J'entendis parler un saint; et un autre saint dit à celui qui parlait : Pendant combien de temps s'accomplira la vision sur le sacrifice perpétuel et sur le péché dévastateur ? Jusques à quand le sanctuaire et l'armée seront-ils foulés ? 14 Et il me dit : Deux mille trois cents soirs et matins; puis le sanctuaire sera purifié. » Daniel 8 :13,14

Note : La question "combien de temps..." inclut la vision des bêtes, et ce qu'on appelle le « perpétuel » et la transgression de la désolation. Les bêtes mentionnées dans cette vision représentent les royaumes des Mèdes et des Perses et de la Grèce (Daniel 8:20, 21). La transgression perpétuelle et la transgression désolante représentent l'aspect païen et pontifical de Rome. Au total, selon l'accomplissement historique, cela représente la période allant du Ve siècle av. J.-C. à presque le XIXe siècle ap. La question elle-même, à laquelle la prophétie des 2300 jours est censée répondre, révèle les dates approximatives.

Mais nulle part dans Daniel 8 nous ne trouvons la date de début de cette prophétie. Au lieu de cela, nous trouvons que lorsque l'ange qui donnait à Daniel l'interprétation de la vision, lui disait ce qui arriverait au peuple de Dieu (v. 24) et ce qui arriverait au Christ, (que la petite corne se dresserait contre le prince des princes - v. 25) Daniel était malade. Il n'en pouvait plus. L'ange commença à lui parler des 2300 jours, et que la vision devait être scellée pendant plusieurs jours, mais Daniel s'évanouit.

« Et la vision des soirs et des matins, dont il s'agit, Est véritable. Pour toi, tiens secrète cette vision, car elle se rapporte à des temps éloignés. 27 Moi, Daniel, je fus plusieurs jours languissant et malade; puis je me levai, et je m'occupai des affaires du roi. J'étais étonné de la vision, et personne n'en eut connaissance. » Daniel 8 :26, 27

- **Il fut demandé à Gabriel de faire comprendre la vision à Daniel :**

« Tandis que moi, Daniel, j'avais cette vision et que je cherchais à la comprendre, voici, quelqu'un qui avait l'apparence d'un homme se tenait devant moi. 16 Et j'entendis la voix d'un homme au milieu de l'Ulaï; il cria et dit : Gabriel, explique-lui la vision. » Daniel 8 :15, 16

Note : Mais Daniel ne put supporter l'explication de Gabriel quand il atteint la partie sur les 2300 jours, il s'évanouit et fut malade. Il déclara qu'aucun (lui-même inclus) ne compris la vision (qui est la partie sur les 2300 jours).

Quelques années plus tard, l'ange Gabriel revint pour faire comprendre à Daniel la vision, la partie qu'il n'avait pas pu terminer quand Daniel s'était évanouit.

« Je parlais encore, je priais, je confessais mon péché et le péché de mon peuple d'Israël, et je présentais mes supplications à l'Eternel, mon Dieu, en faveur de la sainte montagne de mon Dieu; 21 je parlais encore dans ma

prière, quand l'homme, Gabriel, que j'avais vu précédemment dans une vision, s'approcha de moi d'un vol rapide, au moment de l'offrande du soir. 22 Il m'instruisit, et s'entretint avec moi. Il me dit : Daniel, je suis venu maintenant pour ouvrir ton intelligence. » Daniel 9 :20-22

Gabriel commença en disant :

« Lorsque tu as commencé à prier, la parole est sortie, et je viens pour te l'annoncer; car tu es un bien-aimé. Sois attentif à la parole, et comprends la vision ! » Daniel 9 :23

Note : Il n'y avait pas de vision auparavant au chapitre 9. La vision la plus récente que Daniel a eue est celle qui a été enregistrée quelques années plus tôt dans le chapitre 8. Ce serait l'endroit logique pour chercher la vision dont on a parlé, et c'est là que se trouve la vision qu'on a dit à Gabriel de faire comprendre à Daniel et qu'il n'a pas pu terminer. La partie spécifique de la vision que Gabriel n'avait pas fini d'expliquer était la partie concernant les 2300 jours. Le mot utilisé pour cette partie spécifique de la vision était différent de celui utilisé pour le reste de la vision. C'était le mot translittéré "mar'eh". C'est aussi le mot que Gabriel utilisait dans Daniel 9 lorsqu'il disait "considérez la vision".

Strong's #4758, מראה (mar'eh) est traduit 35 fois en apparence dans le KJV. C'est le même mot (mar'eh) qui est utilisé dans Daniel 8, en parlant de la vision du jour 2300.

« Et la vision des soirs et des matins, dont il s'agit, Est véritable. Pour toi, tiens secrète cette vision, car elle se rapporte à des temps éloignés. 27 Moi, Daniel, je fus plusieurs jours languissant et malade; puis je me levai, et je m'occupai des affaires du roi. J'étais étonné de la vision, et personne n'en eut connaissance. » Daniel 8 :26, 27

Note : Le mot utilisé pour le reste de la vision est chazown (2377), mais la partie que Daniel ne comprenait pas était la partie spécifiquement appelée mar'eh (4758), et c'est ce que Gabriel est venu lui faire connaître. Par conséquent, la vision que Gabriel est venu faire connaître à Daniel au chapitre 9 était la vision concernant la purification du sanctuaire de Daniel 8:14 à la fin des 2300 jours. Il y a alors une connexion linguistique ainsi qu'une connexion contextuelle entre Daniel 8 et 9.

Il y a encore un autre lien que nous devons mentionner : Le sujet de Daniel 9 concerne principalement le sanctuaire désolé à la lumière de la fin de la prophétie des 70 ans de Jérémie. Cela peut avoir été déroutant pour Daniel, car la vision de Daniel 8 avait indiqué une longue période dans l'avenir avant que le sanctuaire ne soit purifié. C'est ici dans Daniel 9 que Gabriel explique la distinction entre la prophétie concernant les Juifs et la prophétie concernant les Gentils.

C'est en Daniel 9 que nous trouvons un point de départ pour les 2300 jours, en donnant une autre mini prophétie spécifique aux juifs au début des 2300 jours, qui scellerait la vision.

« Soixante-dix semaines ont été fixées sur ton peuple et sur ta ville sainte, pour faire cesser les transgressions et mettre fin aux péchés, pour expier l'iniquité et amener la justice éternelle, pour sceller la vision et le prophète, et pour oindre le Saint des saints. 25 Sache-le donc, et comprends ! Depuis le moment où la parole a annoncé que Jérusalem sera rebâtie jusqu'à l'Oint, au Conducteur, il y a sept semaines; dans soixante-deux semaines, les places et les fossés seront rétablis, mais en des temps fâcheux. 26 Après les soixante-deux semaines, un Oint sera retranché, et il n'aura pas de successeur. Le peuple d'un chef qui viendra détruira la ville et le sanctuaire, et sa fin arrivera comme par une inondation; il est arrêté que les dévastations dureront jusqu'au terme de la guerre. 27 Il fera une solide alliance avec plusieurs pour une semaine, et durant la moitié de la semaine il fera cesser le sacrifice et l'offrande; le dévastateur commettra les choses les plus abominables, jusqu'à ce que la ruine et ce qui a été résolu fondent sur le dévastateur. » Daniel 9 :24-27

La prophétie commencerait par la mise en pratique du décret de restaurer et de de construire Jérusalem. Ceci a eu lieu dans la 7ème année d'Artaxerxès. Considérez ce qui suit :

- **Les décrets :**

Le décret de Cyrus – de reconstruire le temple

« La première année de Cyrus, roi de Perse, afin que s'accomplît la parole de l'Eternel prononcée par la bouche de Jérémie, l'Eternel réveilla l'esprit de Cyrus, roi de Perse, qui fit faire de vive voix et par écrit cette publication dans tout son royaume : 2 Ainsi parle Cyrus, roi des Perses : L'Eternel, le Dieu des cieux, m'a donné tous les royaumes de la terre, Et il m'a commandé de lui bâtir une maison à Jérusalem en Juda. 3 Qui d'entre vous est de son peuple ? Que son Dieu soit avec lui, et qu'il monte à Jérusalem en Juda et bâtisse la maison de l'Eternel, le Dieu d'Israël ! C'est le Dieu qui est à Jérusalem. 4 Dans tout lieu où séjournent des restes du peuple de l'Eternel, les gens du lieu leur donneront de l'argent, de l'or, des effets, et du bétail, avec des offrandes volontaires pour la maison de Dieu qui est à Jérusalem. » Esdras 1 :1-4

Le décret de Darius – Une répétition du décret de Cyrus

« Alors le roi Darius donna ordre de faire des recherches dans la maison des archives où l'on déposait les trésors à Babylone. 2 Et l'on trouva à Achmetha, capitale de la province de Médie, un rouleau sur lequel était écrit le mémoire suivant ... 7 Laissez continuer les travaux de cette maison de Dieu; que le gouverneur des Juifs et les anciens des Juifs la rebâtissent sur l'emplacement qu'elle occupait. 8 Voici l'ordre que je donne touchant ce que vous aurez à faire à l'égard de ces anciens des Juifs pour la construction de cette maison de Dieu : les frais, pris sur les biens du roi provenant des tributs de l'autre côté du fleuve, Seront exactement payés à ces hommes, afin qu'il n'y ait pas d'interruption. » Esdras 6 :1, 2, 7, 8

1er décret d'Artaxerxès - Le gouvernement civil entièrement restauré

« Esdras arriva à Jérusalem au cinquième mois de la septième année du roi; 9 il était parti de Babylone le premier jour du premier mois, et il arriva à Jérusalem le premier jour du cinquième mois, la bonne main de son Dieu étant sur lui. 10 Car Esdras avait appliqué son cœur à étudier et à mettre en pratique la loi de l'Eternel, et à enseigner au milieu d'Israël les lois et les ordonnances. 11 Voici la copie de la lettre donnée par le roi Artaxerxès à Esdras, sacrificateur et scribe, enseignant les commandements et les lois de l'Eternel concernant Israël ... 13 J'ai donné ordre de laisser aller tous ceux du peuple d'Israël, de ses sacrificateurs et de ses Lévites, qui se trouvent dans mon royaume, et qui sont disposés à partir avec toi pour Jérusalem. ... 24 Nous vous faisons savoir qu'il ne peut être levé ni tribut, ni impôt, ni droit de passage, sur aucun des sacrificateurs, des Lévites, des chantres, des portiers, des Néthiniens, et des serviteurs de cette maison de Dieu. 25 Et toi, Esdras, selon la sagesse de Dieu que tu possèdes, établis des juges et des magistrats qui rendent la justice à tout le peuple de l'autre côté du fleuve, à tous ceux qui connaissent les lois de ton Dieu; et fais-les connaître à ceux qui ne les connaissent pas. 26 Quiconque n'observera pas ponctuellement la loi de ton Dieu et la loi du roi sera condamné à la mort, au bannissement, à une amende, ou à la prison. » Esdras 7 :8-11, 13, 24-26

2e décret d'Artaxerxès

Ce n'était pas vraiment un décret. Il a été permis à Néhémie de s'absenter pour faire ce qui était déjà décrété. Des lettres ont été écrites par le roi à certaines personnes pour leur fournir des matériaux pour le travail, mais aucun décret général n'a été pris.

- **Le sanctuaire purifié est le sanctuaire céleste, mais a été mal compris comme étant celui sur la terre :**

Le sanctuaire typique était d'après le modèle de l'original trouvé dans le ciel :

« Ils me feront un sanctuaire, et j'habiterai au milieu d'eux. 9 Vous ferez le tabernacle et tous ses ustensiles d'après le modèle que je vais te montrer. » Exode 25 :8, 9

« Le point capital de ce qui vient d'être dit, c'est que nous avons un tel souverain sacrificateur, qui s'est assis à la droite du trône de la majesté divine dans les cieux, 2 comme ministre du sanctuaire et du véritable tabernacle, qui a été dressé par le Seigneur et non par un homme. » Hébreux 8 :1-2

« Il était donc nécessaire, puisque les images des choses qui sont dans les cieux devaient être purifiées de cette manière, que les choses célestes elles-mêmes le fussent par des sacrifices plus excellents que ceux-là. 24 Car Christ n'est pas entré dans un sanctuaire fait de main d'homme, en imitation du véritable, mais il est entré dans le ciel même, afin de comparaître maintenant pour nous devant la face de Dieu. » Hébreux 9 : 23, 24

Le sanctuaire terrestre désignait le sanctuaire de la nouvelle alliance, le sanctuaire céleste :

« S'il était sur la terre, il ne serait pas même sacrificateur, puisque là sont ceux qui présentent les offrandes selon la loi 5 lesquels célèbrent un culte, image et ombre des choses célestes, selon que Moïse en fut divinement averti lorsqu'il allait construire le tabernacle : Aie soin, lui fut-il dit, de faire tout d'après le modèle qui t'a été montré sur la montagne. 6 Mais maintenant il a obtenu un ministère d'autant supérieur qu'il est le médiateur d'une alliance plus excellente, qui a été établie sur de meilleures promesses. » Hébreux 8 :4-6

« Daniel et Apocalypse », Chap 8, pp. 220, 221 : Dans le chapitre 9:8,9, Paul dit encore : " Le Saint-Esprit explique que le chemin vers le plus saint de tous [grec, lieux saints, pluriel] n'a pas encore été manifesté, alors que le premier tabernacle était encore debout, qui était une figure pour le temps présent, " etc. Tandis que le premier tabernacle se tenait, et que la première alliance était en vigueur, le ministère du tabernacle le plus parfait ne fut pas, bien sûr, poursuivi. Mais quand le Christ est venu, souverain sacrificateur des biens à venir, quand le premier tabernacle a servi son dessein et que la première alliance a cessé, alors le Christ est monté sur le trône de la Majesté dans les cieux, comme ministre du véritable sanctuaire entré par son propre sang (verset 12) " dans le lieu saint [où aussi le grec a le pluriel, les lieux saints], ayant obtenu pour nous la rédemption éternelle ". De ces lieux saints célestes, le premier tabernacle était donc une figure de l'époque. S'il faut d'autres témoignages, il parle, au verset 23, du tabernacle terrestre, avec ses appartements et ses instruments, comme des modèles de choses dans les cieux ; et au verset 24, il appelle les lieux saints faits de mains, c'est-à-dire le tabernacle terrestre dressé par Moïse, figures du vrai, c'est-à-dire le tabernacle du ciel " (Uriah Smith).

QUESTION DE DISCUSSION :

Que veut dire l'apôtre Paul lorsqu'il dit : "Tout Israël sera sauvé" dans Romains 11 :26 ?

2. Qu'aucune période prophétique n'est donnée pour atteindre le second avènement, mais que la plus longue, les deux mille trois cents jours de Dan. 8 :14, terminée cette année-là, et nous amena à un événement appelé la purification du sanctuaire.

- **Il n'y a plus de temps :**

« Je vis un autre ange puissant, qui descendait du ciel, enveloppé d'une nuée; au-dessus de sa tête était l'arc-en-ciel, et son visage était comme le soleil, et ses pieds comme des colonnes de feu. 2 Il tenait dans sa main un petit livre ouvert. Il posa son pied droit sur la mer, et son pied gauche sur la terre; 3 et il cria d'une voix forte, comme rugit un lion. Quand il cria, les sept tonnerres firent entendre leurs voix. 4 Et quand les sept tonnerres eurent fait entendre leurs voix, j'allais écrire; et j'entendis du ciel une voix qui disait : Scelle ce qu'ont dit les sept tonnerres, et ne l'écris pas. 5 Et l'ange, que je voyais debout sur la mer et sur la terre, leva sa main droite vers le ciel, 6 et jura par celui qui vit aux siècles des siècles, qui a créé le ciel et les choses qui y sont, la terre et les choses qui y sont, et la mer et les choses qui y sont, qu'il n'y aurait plus de temps, » Apocalypse 10 :1-6

James White : 1. L'ange, de la manière la plus solennelle, jura qu'il ne devrait plus y avoir de temps. Cela ne signifie pas qu'avec le serment de l'ange, le temps, mesuré en jours, mois et années, cesserait ; car le verset suivant parle des "jours" de la voix du septième ange. Et même à partir de la seconde venue du Christ et de la résurrection des justes, mille ans sont marqués comme atteignant la résurrection des justes. En fait, tandis que la terre, le soleil et la lune supporteront et poursuivront leurs révolutions, il y aura tant de jours, de mois et d'années. Et il n'y a aucune preuve biblique que ces corps cesseront jamais d'exister. Le serment de l'ange doit donc se référer au temps prophétique.

2. L'ange tient dans sa main, alors qu'il jure sur le sujet du temps, un petit livre ouvert. On peut déduire de ce langage, que ce livre a été fermé à un moment donné. C'était vrai pour le livre de Daniel. "Mais toi, Daniel, ferme les paroles et scelle le livre, jusqu'au temps de la fin ; beaucoup courent de long en large, et la connaissance augmente." Daniel 12:4. Il devait être scellé seulement jusqu'au moment de la fin, quand il devait être ouvert, la connaissance du sujet qu'il traite devrait être augmentée, et beaucoup d'aller-retour dans les Écritures et obtenir la connaissance sur le sujet. **Si ce livre ouvert dans la main de l'ange représente le livre non scellé de Daniel, comment forcer l'application de son serment solennel à la manière dont la fin du temps prophétique fut proclamée en 1844.**

Le serment de cet ange doit être considéré comme le symbole d'un message très solennel et positif proclamé par les serviteurs de Dieu. Son pied droit sur la terre, et son pied gauche sur la mer, représentent son étendue, et montrent qu'elle devait être portée aux hommes par la mer et par la terre. Le prophète continue :

"Mais aux jours de la voix du septième ange, quand il commencera à sonner, le mystère de Dieu sera accompli, comme il l'avait annoncé à ses serviteurs, les prophètes." Verset 7.

Pourquoi introduire ainsi le son du septième ange, à moins que son son ne commence à la fin du temps prophétique ? Il doit continuer à sonner pendant une période de jours, probablement prophétique, c'est-à-dire des années, et au début de sa proclamation, ou pendant la première partie du période de sa proclamation, le mystère de Dieu doit être terminé. Ce mystère est l'évangile considéré avec une référence particulière aux moyens par lesquels ses bénédictions sont obtenues pour les nations de la terre.

L'achèvement du mystère de Dieu est l'achèvement du grand plan du salut en relation avec le ministère du Christ dans le sanctuaire céleste. Dans le type, la ronde annuelle de service se terminait le dixième jour du septième mois. Dans l'antitype, le Christ est entré dans le lieu très saint du sanctuaire céleste à la fin des 2300 jours, pour achever le grand plan du salut. Le mystère de Dieu devait être achevé, comme il l'avait déclaré par ses serviteurs, les prophètes ; et la purification du sanctuaire dont parlait le prophète Daniel, n'est qu'une autre expression qui signifie la même chose que l'achèvement du mystère de Dieu. C'est pourquoi le septième ange commença à sonner à la fin des 2300 jours, en 1844, lorsque commença la purification du sanctuaire, ou l'achèvement du mystère de Dieu. (" Life Incidents ", chapitre The Seventh An-gel, p. 211)

- **Le prochain événement dans les services annuels du sanctuaire après le Jour des Expiations (purification du sanctuaire) est la fête de la Récolte, la récolte du blé et de l'ivraie, qui signifie "la fin du monde" :**

« Je regardai, et voici, il y avait une nuée blanche, et sur la nuée était assis quelqu'un qui ressemblait à un fils d'homme, ayant sur sa tête une couronne d'or, et dans sa main une faucille tranchante. 15 Et un autre ange sortit du temple, criant d'une voix forte à celui qui était assis sur la nuée : Lance ta faucille, et moissonne; car l'heure de moissonner est venue, car la moisson de la terre est mûre. 16 Et celui qui était assis sur la nuée jeta sa faucille sur la terre. Et la terre fut moissonnée. » Apocalypse 14 :14-16

« Instruisez-vous par une comparaison tirée du figuier. Dès que ses branches deviennent tendres, et que les feuilles poussent, vous connaissez que l'été est proche. 33 De même, quand vous verrez toutes ces choses, sachez que le Fils de l'homme est proche, à la porte. 34 Je vous le dis en vérité, cette génération ne passera point, que tout cela n'arrive. 35 Le ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront point. 36 Pour ce qui est du jour et de l'heure, personne ne le sait, ni les anges des cieux, ni le Fils, mais le Père seul. » Matthieu 24 :32-36

QUESTION DE DISCUSSION :

Quels sont les versets de la Bible qui parlent du mystère de Dieu ?

https://7thdayhomechurch.org/Pages/bible_studies_1872_principles.php

Traduit par : K.H

03 /01/ 2019